
05.12.2023  3735www.diariopuntual.com PRECIO @diariopuntual JUEVES  25.01.2024  AÑO 17  NO. 3759  PRECIO $5.00

POLÍTICA / PAG.7

Lanzan licitación para 
Línea 4 de transporte 
masivo; su recorrido 
será por 6 municipios

AUDI, EN 
HUELGA
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INCONSTITUCIONAL
declara el Tribunal la 

creación de Agencia Nacional 
de Aduanas de México
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Actual gobierno estatal ejecuta obra pública 
como nunca había sucedido en Puebla: SSC
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LA COFEPRIS 
retira su fórmula láctea 

Nutramigen por la
contaminación bacteriana

 Estalló la huelga en Audi, el líder del Sitaudi, César 
Orta, explicó que sus afiliados decidieron rechazar la 
última propuesta de la empresa del 6.5 por ciento, por 
lo que, se colocó una bandera rojinegra en el edificio 
de esta planta armadora ubicada en San José Chiapa.
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El DIF Municipal lucha 
contra la desnutrición 
que sufren menores 
de edad poblanos

 Más desayunadores escolares en 
planteles de la capital poblana

Facultad de Cultura Física consolida 
logros académicos y deportivos

 A través de su redes sociales Eduardo Rivera dio a conocer el día de 
ayer: “Con mucha alegría y responsabilidad, hoy recibo la constancia que 
me avala como candidato de @AccionNacional a la gubernatura del esta-
do de Puebla. ¡Gracias por el apoyo! Estamos listos para lo que viene.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
25.01.2024 “Si la decisión es por género, la próxima candidata de Morena a la presidencia municipal 

Hay información de que fue ayer cuando empezó la aplicación de la encuesta del partido 

En este contexto y sobre la posibilidad de que Elizabeth García Vilchis participe en el 
proceso de Morena para la alcaldía de Puebla y tenga que dejar la sección “Quién es 
quién en las mentiras de la semana” de la mañanera presidencial, Andrés Manuel López 

“Ya te quieren promover; a ver, ¿Ustedes qué dicen?”, dijo López Obrador en su confe-

le dijo el presidente en Palacio Nacional a la lectora de las mentiras de la semana, quien 

En junio de 2021, Lyz Vilchis fue designada por López Obrador como encargada de la 
sección de “las mentiras de la semana” para “dar a conocer las mentiras que se difunden 

Los trabajadores de Audi México estallaron la huelga, por primera vez desde 2016 cuan-
do empezó a operar, ayer miércoles a las 11:00 horas luego de no lograr un acuerdo en 
el incremento salarial, informó el Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi (Si-

A pesar de que la Secretaria del Trabajo participó como mediadora, la empresa y el sin-

Audi México informó que concluido el proceso de negociación y a pesar del diálogo 
respetuoso entre las partes, no fue posible alcanzar un acuerdo entre el sindicato y la 

La propuesta permite garantizar los tres turnos de la fábrica durante el año en curso y se 
-

El diputado panista Eduardo Alcántara dio a conocer que pidió la expulsión de 179 

importante aclarar si en esos comicios fue real el acuerdo entre el actual alcalde con 
licencia, @eduardorivera01, con el entonces candidato morenista a la gubernatura, Luis 

las sanciones correspondientes a quienes se pasaron de “listos” y fueron candidatos de 
-

las voces disonantes en su actuar y si se comprueba la participación de esos militantes 
panistas, sean expulsados del PAN y tomen las medidas necesarias para evitar este tipo 

-
sos de la licitación que dará el fallo de la empresa ganadora el próximo 9 de febrero, 

El panista Eduardo Rivera criticó la inseguridad en carreteras del estado de Puebla tras 

entre las de mayor incidencia en el delito de robo a transportistas, junto con el Estado de 

Mediante redes sociales, el ex alcalde señaló que, de acuerdo con los datos, las dos 

“Los poblanos vivimos con miedo en la casa, en la escuela, en la calle y ahora, hasta en 

pues consideran que la crítica es a los gobiernos estatal y federal de Morena, cuando él 
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FORD REVISARÁ 1.89 
MILLONES DE AUTOS EN 
EE.UU. ANTE TEMOR DE UNA 
PIEZA SE DESPRENDA

Aunque el defecto fue detectado en 2018, 
hasta enero de este año Ford no decidió 
actuar para solucionar el problema

ESTALLA LA HUELGA 
EN PLANTA DE AUDI, 
EN PUEBLA

El Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Audi (Sitau-
di) informó que en punto de las 
11:00 h inició la huelga en la 
planta de Puebla

LOS EMMY CUMPLEN 
75 AÑOS: DEL BOOM 
DE LA TELEVISIÓN O EL 
MODELO POR CABLE 
AL ‘STREAMING’

Así fue la primera ceremonia de 
los prestigiosos premios Emmy, 
que el jueves cumplen 75 años de 
reconocimiento a la élite televisiva

GUADALUPE TADDEI DESIGNA A 
CLAUDIA SUÁREZ OJEDA COMO 
ENCARGADA DE LA SECRETARÍA 
EJECUTIVA DEL INE

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, 
anunció nombramientos de las encargadas y en-
cargados de direcciones ejecutivas y unidades 
técnicas
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La Facultad de Cultura 
Física consolida logros 
académicos y deportivos

LA RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ PRESIDE EL SEGUNDO IN-
FORME DE LABORES DE LA DIRECTORA DE ESTA UNIDAD ACADÉMICA

Durante el Segundo Informe de Silvia Ar-
menta Zepeda, directora de la Facultad 
de Cultura Física de la BUAP, la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez reconoció el tra-

consolidación de sus tareas sustantivas –in-
vestigación, docencia y cultura- y en logros 
deportivos de sus estudiantes: “Nuestro or-
gullo y mejor carta de presentación” -dijo.

“Conozco el inicio de esta facultad con 
unas cuantas aulas. En dos años de esta 
gestión se aprecia una  consolidación y 
trabajo en equipo. Se nota el toque de 
una docente, quien puso un sello perso-
nal y distintivo a esta unidad académica, 
por lo que me da gusto ver el liderazgo 
de su directora, así como su vinculación 
con sectores internos y externos”, señaló 
la doctora Lilia Cedillo.

-
rió el mantenimiento de la cancha de pas-
to sintético, la entrega de uniformes a la 

banda de guerra y la mejora de las condi-
ciones laborales de los docentes. “Segui-
remos trabajando juntos para consolidar 
a esta unidad académica”, expresó.

En la presentación de su informe, Sil-
via Armenta Zepeda  comentó que el 100 
por ciento de los docentes de la Facultad 
de Cultura Física tiene estudios de pos-
grado; su Maestría en Actividad Física y 
Deporte para el Bienestar Humano está 
registrada en el Sistema Nacional de 
Posgrados de Conahcyt; y se trabaja en 
la mejora de las tareas sustantivas.

generaron recursos alternos para solven-
tar requerimientos de la facultad, como 
techado de la cancha al aire libre, mejo-
ras a la cafetería, adecuación de espa-
cios para docentes, como una sala de 
maestros,  y realización de eventos aca-
démicos y deportivos.

Salud Física Integral genera recursos 
propios, a través de las áreas de eva-
luación física funcional, psicomotricidad, 

-
cio, además, se fomenta la activación de 
adultos mayores de manera gratuita.

Ante la comunidad universitaria reu-
nida en el gimnasio de esta unidad aca-
démica, Armenta Zepeda también habló 
de la colaboración con la Facultad de En-

de convenios con diferentes entidades y 
organismos para fomentar la actividad fí-
sica y el deporte, entre éstos las universi-
dades de Ucrania y Cuba.

Finalmente, la directora informó que 
se implementó un diplomado como forma 
de titulación para la Licenciatura en Rea-
daptación y Activación Física, el cual se 
pondrá en marcha en la carrera de Cul-
tura Física; así también, el registro de un 
grupo de investigación ante la Vicerrec-
toría de Investigación y Estudios de Pos-
grado y acciones a favor del cuidado del 
medio ambiente. °REDACCIÓN

TRAS REPORTE DE EXPLOTACIÓN SEXUAL, 
FGE CATEA BAR EN VILLA SAN ALEJANDRO

Puebla, Pue- Tras una investigación de trata de personas, la Fis-
calía General del Estado (FGE) de Puebla cateó un inmueble de 
la capital poblana, donde se aseguraron 50 bolsas con cristal.

Los hechos se registraron el pasado 21 de enero, con previa 
autorización, agentes investigadores catearon un bar localizado 
en Boulevard Norte, colonia Villa San Alejandro, donde se en-
contraron 3 libretas con nombres de mujeres, fechas, horarios y 

varios documentos y preservativos.
Por lo que, al concluir las diligencias correspondientes, la 

FGE aseguró el inmueble para contribuir con los actos de inves-
tigación pertinente. °REDACCIÓN

BUFETE JURÍDICO DE 
LA IBERO PUEBLA AL 
RESCATE DE GRUPOS 
VULNERABLES
Puebla, Pue- José David Ortega, 
rector de la Universidad Interame-
ricana, presentó el bufete jurídico 
que la institución pondrá a dispo-
sición de los grupos vulnerables.

En rueda de prensa comentó 
que la intención es apoyar a quie-
nes no cuentan con los recursos 
necesarios para pagar abogados, 
frente a una situación legal.

El director del bufete, Sergio 
Osorio Sánchez, abundó que la 
atención será para los grupos vul-
nerables, quienes tendrán acceso 
a una atención gratuita en diferen-
tes áreas.

“La misión es ayudar a la so-
ciedad y crecer conjuntamente, 
los jóvenes podrán poner en prác-
tica lo aprendido, pero también 
ellos apoyarán para dar solución 
a los conflictos legales de las per-
sonas” dijo.

La atención se dará martes y 
jueves por la tarde, pero contarán 
con un teléfono rojo las 24 horas 
del día, para alguna situación de 
emergencia.

El equipo está conformado por 
un área legal, y 20 alumnos que es-
tán capacitados, de los cuales cin-
co estarán frente a las asesorías.

El bufete seleccionará los ca-
sos dependiendo de su comple-
jidad y el costo que representan, 
para dar seguimiento y una solu-
ción a los ciudadanos. °ALMA MÉNDEZ
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AUDI Puebla, la armadora 
alemana de autos calidad 
premium estalló en huelga

Puebla, Pue. Estalló la huelga en la 
empresa Audi México, el líder del Sin-
dicato Independiente de Trabajadores 
de Audi México (Sitaudi), César Orta 
Briones, explicó que sus afiliados deci-
dieron rechazar la última propuesta de 
la empresa de los cuatro aros del 6.5 
por ciento, por lo que, se colocó una 
bandera rojinegra en el edificio de esta 
planta armadora ubicada en San José 
Chiapa.

Apenas el martes, el Sindicato Inde-
pendiente de Trabajadores de Audi Mé-
xico (Sitaudi) había dado a conocer su 
calendario de guardias en caso de que 
estallara la huelga este miércoles 24.E

En un comunicado interno, detalló 
que habría dos guardias, una durante 
el día y otra durante la noche. La pri-
mera cubrirá los accesos a la planta 
desde las 8:00 hasta las 18:00 horas, 
mientras que la segunda será desde 
las 20:00 hasta las 6:00 de la mañana.

Se dijo que los colaboradores cui-
darán diferentes accesos a la planta, 
mientras que para el turno nocturno se 
dividirán para vigilar varias entradas 
con el propósito de evitar cualquier ac-
ceso a la fábrica de autos Premium.

Hay que recordar que este lunes 
se llevó a cabo una consulta donde el 
93.4 por ciento de los trabajadores re-
chazaron una oferta contractual del 5 
por ciento ofrecida por los directivos de 
Audi.

Y fue el pasado martes cuando se 
llevó a cabo una reunión con la Secre-
taría del Trabajo y, posteriormente, en 
el Tribunal Federal de Conciliación y 
Arbitraje, en la Ciudad de México, para 
continuar con la negociación, pero no 
hubo acuerdo alguno.

El 12 de enero pasado el Sindicato 
Independiente de Trabajadores Audi 

(Sitaudi), dio a conocer que la empresa 
Audi México ofrecía un aumento sala-
rial de 4.3 por ciento a los trabajadores, 
lo cual fue rechazado por la represen-
tación sindical que insiste en una me-
jora del 17 por ciento o por lo menos 
superior a la inflación.

COMUNICADO DE AUDI
San José Chiapa, Puebla, 24 de enero 
de 2024

Audi México informa que concluido 
el proceso de negociación y a pesar 
del diálogo respetuoso entre las partes, 
no ha sido posible alcanzar un acuer-
do entre el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Audi México (SITAU-
DI) y la compañía, sobre el Contrato 
Colectivo de Trabajo para el periodo 
2024.

Audi México reitera que su prioridad 
siempre serán sus colaboradores, sus 
familias, todos los que dependen de 
esta empresa, así como los proveedo-
res y toda la cadena logística que gene-
ra valor tanto local como nacional.

El pasado martes 23 de enero en 
presencia de las autoridades laborales, 
Audi México logró realizar dos movi-
mientos incrementales con el objetivo 
de llegar a un arreglo que permita me-
jorar el poder adquisitivo ante la infla-
ción a pesar de las condiciones desa-
fiantes de la industria a nivel global.

El último movimiento de la empresa 
fue de un 6.5% global, compuesto por 
un 5% directo al salario y un 1.5% en 
prestaciones. Cabe destacar, que esta 
propuesta permite garantizar los tres 
turnos de la fábrica durante el año en 
curso y se encuentra 40% por arriba de 
la inflación en México. 

Sin embargo, la propuesta no fue 
aceptada por la representación sindical 

ya que la postura oficial del sindicato 
es de un 15.5% de incremento global, 
cifra que se encuentra fuera de cual-
quier parámetro comparativo.

Por lo tanto, las negociaciones han 
concluido sin tener un acuerdo antes 
del estallamiento del conflicto anuncia-
do por el sindicato para el 24 de enero 
a las 11:00 horas. 

Siempre comprometida con el cum-
plimiento de la legislación vigente, la 
compañía respeta los principios de la 
democracia sindical y los derechos la-
borales a la huelga.

Audi México enfatiza que continúa, 
con plena apertura, al diálogo con el SI-
TAUDI con el objetivo de encontrar una 
solución en beneficio tanto de las y los 
colaboradores, como de la compañía. 

PIDEN CONCILIACIÓN ENTRE 
AUDI Y TRABAJADORES
Tras el estallido de la huelga en Audi 
de México, Miguel Ángel Corona Jimé-
nez, académico de La Universidad Ibe-
roamericana Campus Puebla, exhortó 
a un diálogo de conciliación para que 
los trabajadores y la empresa armado-
ra lleguen a un buen acuerdo en bene-
ficio de ambas partes.

LA HUELGA EN AUDI ES UN DURO 
GOLPE INDUSTRIAL A PUEBLA
Coparmex y Canacintra lamentaron el 
estallido de la huelga en Audi Méxi-
co, señalaron que al estado de Pue-
bla vienen nuevos proyectos, pero es 
indispensable preservar la estabilidad 
laboral, así como la confianza para la 
retención y atracción de nuevas inver-
siones en la industria, por lo que, afecta 
a toda la cadena logística establecida 
en Puebla, con sus posibles implicacio-
nes en todos los ámbitos.

ACADÉMICA DE LA UDLAP 
ADVIERTE QUE LAS 
TRANSFORMACIONES 
LABORALES PODRÍAN 
TRAER DESEMPLEO Y 
DILEMA CON AFORES
Puebla, Pue- El 2024 trae transforma-
ciones laborales importantes, como el 
aumento del salario mínimo en un 20 
por ciento y la reducción de la jornada 
laboral de 48 a 40 horas semanales, sin 
embargo, pese a que estas propuestas 
buscan mejorar las condiciones de los 
trabajadores, también generan inquietu-
des sobre la estabilidad laboral, “con es-
tos cambios las empresas, especialmen-
te las pequeñas y medianas, verán un 
incremento en sus costos operativos, lo 
que puede desencadenar despidos para 

-
ló la Dra. Nora Gavira Durón, profesora 
de Finanzas y Contaduría de la Universi-
dad de las Américas Puebla (Udlap).

En ese nuevo contexto, para los tra-
bajadores mexicanos que ya cargan con 
problemas de desempleo y las presiones 
económicas propias del inicio de año, 
“surge la opción de los préstamos de las 

enfrentar la cuesta de enero y la priori-

informó Gavira Durón, quien además ex-
plicó que los préstamos de la Afore tie-
nen como objetivo principal proporcionar 
a los trabajadores acceso a parte de sus 

-
cos, como lo es el desempleo: “se debe 
cumplir con una serie de requisitos sobre 
años de cotización y tiempo transcurrido 
desde el último trabajo registrado para 
poder acceder a ellos. A diferencia de un 
banco no requieren garantías, ya que el 
préstamo se otorga de los mismos aho-
rros acumulados por el trabajador en su 

Algo que la académica marcó como 
importante, es entender las implicacio-
nes de realizar el retiro por desempleo, 
porque se descontarán semanas coti-
zadas, además del monto del saldo de 
la cuenta individual del trabajador; por 
lo que se podría afectar a su pensión o 
alargar el tiempo que falte para jubilarse. 
“También se debe tener claro que es un 
préstamo que se debe pagar para que 

Respecto al cuestionamiento de que 
si el préstamo por desempleo del Afore 
puede afectar a la pensión o no, la aca-
démica explicó que sí habrá un impacto, 
ya que cada vez que se pide un présta-
mo a la Afore la duración del préstamo 
es una variable que determina la canti-
dad de semanas cotizadas que se van a 
descontar al trabajador; “el cálculo de las 
semanas descontadas puede variar de-
pendiendo de cada afore, existen casos 
en los que se han descontado hasta 44 
semanas de cotizaciones, lo que repre-

Aunado a lo anterior, es importante 
tener en cuenta que cada Afore puede 
tener políticas particulares en términos 
de tasas de interés y comisiones que 
afectarán el cálculo real del costo del 
préstamo, mismo que será el descuento 
que el usuario tendrá en el saldo de su 
cuenta individual y que afectará el monto 
total de la pensión. 

“Después de realizar un préstamo de 
la Afore, disminuirá el saldo total acumu-
lado de la cuenta individual para el retiro 
y el número de semanas cotizadas que 
han acumulado a lo largo de la vida labo-
ral. °ALMA MÉNDEZ
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EN PUEBLA YA TE 
PUEDES REGISTRAR 
AL IMSS BIENESTAR
Puebla, Pue. Puebla está dentro de los 
23 estados que dio a conocer el direc-
tor del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Zoé Robledo, donde ya 

-
das las personas que no cuenten con 
Seguro Social.

-
to, lo anterior lo dio a conocer a través 

-
cial de X.

De acuerdo con el gobierno federal, 
el convenio tuvo como objetivo “con-

-
blico, gratuito y preventivo”.

-

no cuenta con seguro, el registro para 

-

imssbienestar.gob.mx, y dar clic a la 

que llenar el formulario desplegado en 
el sitio web con tus siguientes datos 
personales:

Nombre completo
Edad
CURP

Datos de contacto como teléfono

Una foto digital reciente

que te sea entregada una credencial 

acceder a los servicios de salud.
De acuerdo con Zoé Robledo, el 

trámite dirigido a las personas sin se-

celular o computadora.

-
-

del IMSS. Los otros 22 estados donde 

Ciudad de México (CDMX)
Colima
Estado de México
Guerrero
Hidalgo

Morelos
Nayarit
Oaxaca
Quintana Roo

Sinaloa
Sonora
Tabasco
Tamaulipas
Tlaxcala

Zacatecas
                °REDACCIÓN

El DIF Municipal vs la 
desnutrición que sufren 
menores de edad

Puebla, Pue. Ante el incremento de ca-

estrategia nutrimental, en conjunto con el 
Sistema Municipal DIF, dio a conocer la 
directora Carolina Morales.

los menores de edad, para dar seguimien-

de edad, para poder trabajar con ellos en 
-

-
nores y el banco de alimentos está, ade-
más de la despensa, da un suplemento 
alimenticio", dijo.

Asimismo, dijo que implementarán es-
trategias para que adolescente puedan 
terminar su primaria y secundaria, esto 

en conjunto con el Instituto Estatal de 

es un centro en donde trabajamos de 

su primaria o secundaria trunca, y a tra-

el Instituto de Adultos, el INEA, para que 
puedan concluir su primaria o secunda-

°SILVINO CUATE

Más desayunadores escolares en planteles de la capital poblana

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
-
-

res Sistema Municipal DIF en la primaria 

-

estar a los estudiantes de las diferen-
tes juntas auxiliares y colonias del mu-
nicipio de Puebla.

Alumnos mejor alimentados con 
más desayunadores escolares en Pue-
bla capital

-
sos, ya que el proyecto beneficiará a 

-

Alumnos mejor alimentados con más 
desayunadores escolares en Puebla ca-
pital

Nuevos refrigeradores
Cubiertos
Utensilios

Extintores, bancas y mesas
Alumnos mejor alimentados con más 

desayunadores escolares en Puebla ca-
pital

-
tregado 14 de 36 desayunadores anun-
ciados en noviembre; los demás se están 

-
ciativa privada:

Torres JV

Contreras
-

bla. °SILVINO CUATE
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LANZAN LICITACIÓN 
PARA LÍNEA 4 
DE TRANSPORTE 
MASIVO; RECORRERÁ 
6 MUNICIPIOS
Puebla, Pue. A casi un año de que el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina anunció el Sistema Metropo-
litano de Transporte Público Masivo, 

-
ción pública nacional, para comenzar 
la primera etapa que busca mejorar la 
conectividad y traslado de habitantes 
de seis municipios en el estado.

Según la publicación en el Diario 

formalmente los procesos de la licita-
ción que dará el fallo de la empresa 
ganadora el próximo 9 de febrero del 
año en curso, donde diferentes em-
presas en todo el país pueden estar 
participando.

Se describe que la licitación 
pública nacional S.A.-DLCOP-
RC-2024-001 presenta las bases 
para los interesados y puedan ac-
ceder al portal de CompraNet con el 

921002954-N-1-2024, o presentarse 
en las instalaciones de la Dirección de 
Licitaciones y Contratación de Obra 
Pública en la calle 20 Sur 902 en la co-
lonia Azcárate en la ciudad de Puebla.

Se menciona que el próximo lunes 
29 de enero será la visita al sitio en el 
que se ejecutarán los trabajos, para 
la primera etapa del proyecto, esto a 

día se realizará la junta de aclaracio-

Posteriormente, hasta el 7 de fe-
brero del año en curso en punto de 

-
tando las propuestas para elegir las 
alternativas convenientes, dando el 
fallo a la empresa ganadora el 9 de 
febrero 2024.

Recordemos que el anuncio se 
hizo el año pasado, el 5 de mayo, 
cuando el presidente de la Repúbli-
ca, Andrés Manuel López Obrador 

-
memorativo. En dicho evento, el go-
bernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina había informado que para 
este proyecto de movilidad se hará 
una inversión de mil 450 millones de 
pesos, recurso que será compartido 

En su momento explicó que la lí-

41 KILÓMETROS DE LONGITUD
BENEFICIARÁ A 3 MILLONES DE HABI-
TANTES DE SEIS MUNICIPIOS
LA LÍNEA PASARÁ POR:
AMOZOC
PUEBLA
SAN PEDRO
SAN ANDRÉS CHOLULA
CUAUTLANCINGO
CORONANG  °SILVINO CUATE

Desde el Congreso piden 
la renuncia de la titular de 
Seguridad Municipal de Puebla

Puebla, Pue. El coordinador de los 

Antonio López exigió a Consuelo Cruz 
Galindo renuncie como titular de la 

y el dirigente de Movimiento Ciudadano 

la administración de Adán Domínguez 
se debe poner a trabajar para sacar a la 
ciudad de ese primer lugar en inseguridad.

En una primera postura de Antonio 

gobernada por el Partido Acción Nacional 

delictiva, en el 2023 se acumularon más 
de 32 mil 500 carpetas de investigación, 
siendo esta cifra la más alta de los últimos 
seis años.

Como integrante de la Comisión de 
Seguridad en el Congreso local, y aspirante 
a la alcaldía de la capital por el PT, recordó 
que desde hace un año solicitó a Cruz 
Galindo compareciera ante diputados para 
explicar porqué se han elevado tanto los 
delitos del fuero común, pero a la fecha no 
ha respondido a la petición.

MC reconoció que la inseguridad no es 
un tema particular de la capital, por lo 
que, lejos de buscar culpables se debe 
trabajar por mejorar la percepción de los 
capitalinos ante delitos de los que son 
víctimas a diario.

Consideró que ninguno de los 
candidatos, sea a la gubernatura o a otro 
cargo de elección popular, no deben lucrar 

con temas de esta índole, y mejor centrar 
su atención en temas de propuesta.

Además, reconoció que Eduardo 
Rivera ya pidió licencia y en todo caso 
el que está al frente del Ayuntamiento es 
Adán Domínguez, quien se debe encargar 
de hacer alguna estrategia para reducir 
los índices de inseguridad que le dejó el 
ahora aspirante a la gubernatura. 

“Es un fenómeno nacional, pero si, 
Eduardo tiene que ver con los índices 
del 2023, lo que ha subido muchísimo 
es el robo a transporte público y casa 
habitación, que es un tema más de la 
capital, no hay que echar culpas, hay que 
ponerse a trabajar, no Eduardo porque él 
ya pidió licencia, pero sí el encargado”. 
°AURELIA NAVARRO

POR PASARSE DE “LISTOS”, ALCÁNTARA 

Puebla, Pue- El diputado local, Eduardo 
-

tado a través de un procedimiento inter-
no la expulsión de 179 militantes que en 
las pasadas elecciones jugaron contra el 

Explicó que el viernes presentó el re-
curso ante la Comisión de Orden y Dis-
ciplina del Comité Ejecutivo Nacional 
del partido, donde evidencia que cier-
tos militantes operaron a favor de otras 
fuerzas políticas ligados al partido Mo-

-

Consideró importante aclarar que 
busca se apliquen las sanciones co-
rrespondientes a quienes se pasaron 
de “listos” y fueron candidatos de otros 
partidos políticos; y ahora están “forma-

participar en algún cargo de elección 
popular.

Exigió al Comité Directivo Estatal 

justicia selectiva a las voces disonantes 
en su actuar y si se comprueba la partici-

pación de esos militantes panistas, sean 
expulsados del PAN y tomen las medidas 
necesarias para evitar este tipo de accio-
nes. °AURELIA NAVARRO
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Actual gobierno estatal ejecuta 
obra pública como nunca había 
sucedido en Puebla: SSC

ESTAS ACCIONES SON DESARROLLADAS EN LOS 217 
MUNICIPIOS DE PUEBLA, SOSTUVO EL GOBERNADOR

CHIAUTZINGO, Pue.- Actualmente, el 

como nunca había sucedido y lo hace 

distingo, sentenció el gobernador Sergio 
Salomón al iniciar los trabajos de rehabi-
litación de la carretera Chiautzingo – San 

-

-

-
dos casi seis kilómetros de camino, de-

-

trabajando de la mano de las autoridades 
-

análisis.
En esta gira de trabajo, el mandatario 

estatal entregó 26 mil 758 acciones de 

-

constancia de construcción de obra de 
-

-
tor general del Comité Administrador Po-

-
-

-
°REDACCIÓN

SE EVITARÁ UN COCHINERO ELECTORAL 
CON APOYOS DE BIENESTAR PUEBLA

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Bienestar, Elsa María Ruiz Betanzos ase-

-

en la entidad.

la Secretaría de Bienestar está siguiendo 

-

-

-
-

las entregas”.

la ciudadanía no sea condicionada”.

cultura de la denuncia, esto en caso de 

-
-

-
-

-

-

-
tados de la Comisión, resaltó las accio-

-

en la entidad.

se suministraron 6 millones 559 mil 191 

-

-
tación de recursos del Estado. 

       °AURELIA NAVARRO

ONG “UNIDOS POR 
PUEBLA” SE LANZÓ 
CONTRA “MEJOR RUMBO 
PARA PUEBLA”

Paola Migoya, se sumó a la crítica 
-
-

está sumergida en la inseguridad.
-

-

-
-

entre ellos la inseguridad y combate 

-

-

-

Puebla”, Migoya se lanzó contra 

ser el menos indicado de hablar de 

-
-

dos de inseguridad.
Fue como Migoya dejó clara su 

-

-

el cargo de gobernador busca tener 

-
-
-

-

-
ción de inseguridad.

-

-
guridad ante el resto de las 216 de-
marcaciones del interior del estado.

              °AURELIA NAVARRO
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información 
y 

tendencias que 
debes conocer

LO DE HOY  
es informarte 

al momento

EL PRÓXIMO MIÉRCOLES, 
VILCHIS LE TOCARÁ 
DECIDIR ‘ME QUEDO O ME 
VOY’ A PUEBLA: AMLO
Puebla, Pue. El próximo miércoles 
31 de enero, Elizabeth Vilchis Gar-
cía, titular del espacio “Quién es 
quién en las mentiras”, tendrá que 
definir si deja su cargo, para buscar 
ser candidata a la presidencia del 
municipio de Puebla, según lo dio a 
conocer el presidente de la Repúbli-
ca, Andrés Manuel López Obrador.

López Obrador dijo que Vilchis 
decidirá libremente si deja su go-
bierno para buscar la candidatura, y 
garantizó que no intervendrá, en la 
definición de perfiles aspirantes.

"A ver ustedes que dicen, ya te 
quieren promover. Ella lo va decidir li-
bremente, ella va a decidir. Ya el otro 
miércoles (31 de enero) ya te toca de-

Al finalizar la conferencia matu-
tina, el presidente dijo que será Vil-
chis, en su sección “Quién es quién 
en las mentiras”, cuando confirme si 
será aspirante a este cargo.

Quien también ha hecho un pro-
nunciamiento del tema es el pre-
candidato de Morena, Alejandro 
Armenta Mier, sin embargo, evitó 
respaldar a Liz Vilchis, pues dijo 
que será el partido, el encargado de 
definir a los mejores perfiles.   
       °SILVINO CUATE

Como edil panista, Eduardo 
Rivera rompió el récord en 
inseguridad: Eduardo Castillo
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López consideró 
que Eduardo Rivera Pérez debe asumir 
su responsabilidad, sin “repartir culpas” 
por las condiciones en que dejó la capital, 
y le recordó al aspirante a la gubernatura 
que fue él, como alcalde panista, quien 
rompió el récord de inseguridad y no el 
estado, ni la federación.

Llamó a evitar colgarse de temas 
como la seguridad e inseguridad mien-
tras la entidad está en un proceso electo-
ral como el 2 de junio, ya que de hacerlo 
se podría interpretar como una estrategia 
de “interés político”.

Que no reparta culpas, Eduardo Rive-
ra dejó mal la capital, atizaron desde el 
Congreso

Pidió al ex alcalde de la capital a asu-
mir su responsabilidad de como dejó el 
problema de inseguridad en la ciudad y 
con números enfatizó que los índices de 
violencia son graves de acuerdo al Se-
cretariado Nacional de Seguridad Pública 
del 23 de enero del año pasado, donde 

en un año, Puebla capital incrementó de 
mil 836 a mil 854 casos.

Mientras que en el estado de Puebla 
la inseguridad bajó, de mil 146 a mil 139 
casos, y a nivel nacional también se redu-
jo, tanto el gobierno federal como estatal 
son emanados de Morena, mientras que 
el de la capital es de Acción Nacional.

Castillo López precisó que otro de los 
delitos que se elevaron fueron los feminici-
dios al 200 por ciento, el robo de autopar-
tes a un 78.5 por ciento, el robo a transpor-
te a 60 por ciento, “ahí están las cifras, y 
que el precandidato asuma su responsabi-
lidad, el Estado está cumpliendo invirtien-
do en seguridad. °AURELIA NAVARRO
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A PROCESO SUJETO QUE 
INTENTÓ VIOLAR A SU 
VECINA EN ZACATLÁN
Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla vinculó a pro-
ceso a Bernardino “N”, por su presunta 
responsabilidad en la violación de su 
vecina, en la localidad de Santa Inés 
Jilotzingo del municipio de Zacatlán.

De acuerdo con las investiga-
ciones, los hechos se registraron el 
31 de diciembre de 2023, cuando la 
víctima estaba en su casa, cuando 
su vecino entró e intentó atacarla se-
xualmente, sin embargo, ella logró 
defenderse. Al no conseguir su obje-
tivo, Bernardino “N” golpeó a la mujer 
en repetidas ocasiones.

Por lo que, al tomar conocimiento 
del hecho, la Fiscalía de Puebla soli-
citó, obtuvo y cumplió orden de apre-
hensión contra Bernardino “N”.

El 12 de enero de 2024, en audien-
cia, el Agente del Ministerio Público 
expuso datos probatorios al Juez de 
Control quien determinó vincular a 
proceso al imputado con la medida 

-
cada. REDACCIÓN

Tras una persecución, caen 
asaltantes de transporte público 
en Puebla; recuperan celulares

Puebla, Pue. La noche de este martes, 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio de Puebla, logró la 
detención de tres hombres, una mujer y 
un menor de edad, tras una persecución 
y momentos después de que robaron sus 
pertenencias a los pasajeros de un auto-
bús de la Ruta Azteca.

Policías municipales llevaban a cabo 
un recorrido de vigilancia en inmediacio-
nes de la colonia Humboldt, cuando ciu-
dadanos solicitaron apoyo para detener 
a varias personas, a quienes señalaron 
como responsables de desapoderarlos 
bajo amenazas y con un arma de fuego, 
de sus pertenencias a bordo de la Ruta 

Azteca- Rivera, para posteriormente dar-
se a la huida en un vehículo.

Derivado de lo anterior, elementos 
de Seguridad Ciudadana realizaron una 
persecución la cual culminó en la colonia 
Hidalgo con la detención de Ricardo “N.”, 
de 33 años de edad, Edgar “N.”, de 27 
años de edad, Jenifer “N.”, de 22 años 
de edad, Mario “N.”, alias “Junior”, de 19 
años de edad y un adolescente de 14 
años de edad.

En esta acción se logró la recupe-
ración de ocho teléfonos celulares y el 
aseguramiento de un automóvil tipo taxi, 
Nissan, Tsuru, color negro con amarillo 
y un objeto de metal en forma de arma 

de fuego, tipo escuadra, con la cual ame-
drentaron a sus víctimas.

De acuerdo con información recabada 
por plataformas policiales se sabe que, 
“Junior” formaría parte de “Los Tesoros”, 
banda criminal dedicada al robo a nego-
cio. Además, cuenta con un amplio histo-
rial delictivo.

Finalmente, los ahora detenidos que-
daron a disposición de la autoridad minis-
terial correspondiente, para realizar las 
investigaciones correspondientes.

La SSC de Puebla refrenda el com-
promiso de robustecer las estrategias 
policiales para seguir combatiendo de 
manera frontal a la delincuencia. REDACCIÓN

SICARIOS BALEAN Y REMATAN A HOMBRE 
AL SALIR DE SU NEGOCIO EN TEHUACÁN

Tehuacán, Pue. Ulises N. originario del 
municipio de Miahuatlán, que se dedicaba 
a los bienes y raíces fue ejecutado la noche 
de ayer cuando salía de su inmobiliaria.

La víctima circulaba a bordo de su mo-
tocicleta cuando fue atacado a balazos.

Sujetos hasta el momento desco-
nocidos ya esperaban a Ulises afuera 

de su establecimiento y al verlo salir 
le comenzaron a disparar en repetidas 
ocasiones.

Los hechos violentos se registraron 
sobre la calle 6 Norte y Avenida Inde-
pendencia, tras los disparos Ulises per-
dió el control de la motocicleta, derrapó 
y su cuerpo quedó a nivel de piso.

Algunos testigos de los hechos re-
firieron que cuando Ulises ya se en-
contraba en el piso un sujeto regresó y 
remató con dos tiros más.

Al lugar arribaron personal de la 
Guardia Nacional y de la Fiscalía Ge-
neral del Estado para hacer el levanta-
miento del cuerpo y trasladarlo al Seme-
fo para practicarle la neurocirugía de ley.

Con este hecho ya suman dos eje-
cuciones en lo que va del mes de enero 
de este 2024 en el municipio de Tehua-
cán, donde la violencia se ha incre-
mentado y el edil en funciones busca 
reelegir en el cargo este año electoral. 
LUZ MARIA ZAYAS

MANDARÁN AL PENAL 
A 5 SECUESTRADORES, 
QUISIERON LEVANTAR A 
HOMBRE EN CHOLULA
Puebla, Pue. La Fiscalía General del 
Estado de Puebla obtuvo la vincula-
ción a proceso de cinco hombres por 
los delitos de tentativa de privación 

-
cadas.

A través de un comunicado de 
prensa se informó que la investiga-
ción inició el 12 de enero de 2024, 
cuando personal de la Policía Muni-
cipal de San Pedro Cholula, recibió 
aviso para trasladarse a un estable-
cimiento en el Barrio de Santa María 
Xixitla donde había un intento de se-
cuestro.

Al llegar al lugar, el afectado se-
ñaló a un grupo de hombres que es-
taban dentro de un vehículo Volkswa-
gen Teramont, quienes minutos 
antes, lo intentaron privar de la liber-
tad, causándole lesiones en la boca 
y la mano.

Ante estos señalamientos, los po-
licías municipales aseguraron a:
* MANUEL ALEJANDRO N. DE 41 AÑOS DE 
EDAD
* JAIME SEVERIANO N. DE 41 AÑOS DE EDAD
* JUAN CARLOS N. DE 24 AÑOS DE EDAD
* LUIS ALBERTO N. DE 22 AÑOS DE EDAD
* JUAN CARLOS N. DE 30 AÑOS DE EDAD

Una vez puestos a disposición, la 
Fiscalía de Puebla recabó informa-
ción e integró la carpeta de investiga-
ción por los hechos con apariencia de 
delito.

Posteriormente, el 19 de enero de 
2024, durante audiencia, el Agente 
del Ministerio Público presentó ele-
mentos de prueba ante el Juez de 
Control quien resolvió vincular a pro-
ceso a los cinco imputados con las 
medidas cautelares.SILVINO CUATE
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Texmelucan refuerza 
seguridad con cámaras 
y botones de pánico
San Martín Texmelucan, Pue. El se-
cretario de Seguridad Pública de Tex-
melucan, José Luis Álvarez Flores, 
dijo que con la finalidad de reforzar la 
seguridad del municipio, se habrán de 
instalar 12 nuevas cámaras de videovi-
gilancia en zonas rojas de este munici-
pio, además de cuatro botones nuevos 
de alertamiento.

El funcionario pidió a la ciudadanía 
usar los botones de pánico y los números 
de emergencia de forma responsable.

Las cámaras se instalarán en zonas 
conocidas como rojas entre las que 
se encuentran las juntas auxiliares de 
Santa María Moyotzingo, Moyotzingo, 
El Moral y San Cristóbal Tepatlaxco.

Adicional a ello, se instalarán cuatro 
nuevos botones de alertamientos con 
interfón, los cuales estarán conectados 
al CERI-CAS y permitirán ver a quien 
solicita el apoyo en tiempo real.

José Luis Álvarez Flores, dijo que 
con esto se refuerzan las más de 200 
cámaras que ya se han instalado en 
distintos puntos del municipio.

El secretario dijo que el área a su 
cargo, sigue reforzando los trabajos de 

videovigilancia que se enlaza con las 
autoridades estatales. CAROLINA GALINDO

APARECIÓ MUERTO UN 
HOMBRE REPORTADO 
COMO DESAPARECIDO 
EN TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Epifanio Sánchez, 
originario de la localidad de Zoquitlán, 
fue encontrado sin vida este día, esta 
persona estaba reportado como des-
aparecido desde el día de ayer, así lo 
dieron a conocer sus familiares.

Epifanio se encontraba en el rancho 
Los Joséses en donde fue a trabajar 
como jornalero en la cosecha de espá-
rragos y a través de las redes sociales 
que solicitaban el apoyo para dar con 
su paradero.

Por su parte, la familia que se en-
contraba en la localidad de Zoquitlán, 
acudieron a la Fiscalía en el municipio 
de Tehuacán en donde les negaron el 
servicio diciéndoles que tenían que ir a 
poner su denuncia a Mexicali.

Obviamente los familiares no pue-
den cubrir este gasto para trasladarse 
a otro estado porque son  de escasos 
recursos y hablan a un dialecto y en 
este momento se están enfrentando a 
otra situación de gastos como el trasla-
do del cuerpo a su tierra natal.

La muerte del hombre al parecer 
fue por un hecho de tránsito, sin em-
bargo, los familiares dijeron que las 
condiciones de muerte de Epifanio son 
raras debido a que el cuerpo se encon-
traba en una funeraria y no en el Se-
mefo como debió ocurrir si fue en un 
accidente, para practicarle la autopsia 
de ley. LUZ MARIA ZAYAS
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La Cofepris retira 
fórmula láctea 
Nutramigen por 
contaminación 

bacteriana 

la bacteria ‘Cronobacter sakazakii’ en los 
envases de Nutramigen; esta puede 
ocasionar enfermedades graves como 

septicemia y meningitis.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

La fórmula láctea Nutramigen, 
prescrita para bebés con aler-
gia a la leche de vaca, fue reti-
rada del mercado mexicano por 
la  Comisión Federal para la Pro-

tección contra Riesgos Sanitarios (Cofe-
pris), tras detectar contaminación con la 
bacteria Cronobacter sakazakii.

El fabricante, Mead Johnson Nutri-
-

toridad sanitaria el retiro voluntario del 
lote ZL3FHC Nutramigen Premium LGG 
PWD 357 g, etapa 1 de 0 a 12 meses, con 
fecha de caducidad 1 enero de 2025, el 
cual se distribuyó en México.

La bacteria Cronobacter sakazakii, 
presente de forma natural en el medioam-
biente, puede ocasionar con poca fre-
cuencia enfermedades graves como sep-
ticemia o meningitis, ambas mortales en 
infantes. Entre los síntomas que podrían 
indicar la posible contaminación del bebé 

-
tad para alimentarse e, incluso, convul-
siones.
. 
LOS LOTES CONTAMINADOS 
EN MÉXICO Y EUA
Por ello, Cofepris desplegó acciones pre-
ventivas y de vigilancia para garantizar la 
seguridad de los recién nacidos y bebés, 
y recomienda que, “previo a la adquisi-
ción de la fórmula infantil Nutramigen 
Premium LGG PWD, se realice una ins-
pección de la parte inferior de la lata para 

caducidad”.
Adicionalmente, “se exhorta a la po-

blación a estar alerta ante cualquier sínto-
ma que presente el lactante y, en su caso, 
acudir a un profesional de la salud, quien 
a través de valoración y estudios propor-
cionará un diagnóstico especializado y el 
tratamiento a seguir”, indicó Cofepris en 
un comunicado.

Se tiene conocimiento que Reckitt/
Mead Johnson Nutrition inició el retiro 
voluntario de estos artículos también en 
Estados Unidos. Los productos afectados 
poseen códigos de barras 300871239418 
o 300871239456, con fecha de caducidad 

del 01/01/2025 (1 JAN 25 o 1 ENE 25), 
correspondientes a los lotes: ZL3FHG 
(lata de 357 g); ZL3FMH (lata de 357 g); 
ZL3FPE (lata de 357 g); ZL3FQD (lata de 
357 g); ZL3FRW (lata de 357 g) y ZL3FXJ 
(lata de 357 g).

COFEPRIS ALERTA DE LA PRESEN-
CIA DE CRONOBACTER SAKAZAKII 
EN LATAS DE NUTRAMIGEN
Asimismo, la Agencia de Alimentos y 
Medicamentos de los Estados Unidos 

análisis, detectó la presencia de Crono-
bacter sakazakii en los lotes señalados.

En caso de haber adquirido alguno de 
los lotes indicados de Nutramigen, se ins-
ta a los consumidores a contactar a Mead 
Johnson Nutricionales de México al telé-
fono 800-1239558 o por correo electró-
nico en: atencionalconsumidor@reckitt.
com para la devolución del producto.

Cofepris también pidió a los distribui-
dores y farmacias que, si tienen en sus 

de lotes señalados, se abstengan de co-
mercializarlos, los inmovilicen y se pon-
gan en contacto con Mead Johnson Nu-
tricionales de México. Además, presentar 
una denuncia sanitaria.

 
COFEPRIS PIDE INSPECCIONAR 
LAS LATAS DE NUTRAMIGEN 
ANTES DE COMPRAR
Se alertó a la población para que antes 
de adquirir la fórmula infantil Nutramigen, 
realicen una inspección en la parte infe-

-
ros de lote y la caducidad. En caso de 

y la fecha de caducidad del 01/01/2025 
(1 JAN 25 o 1 ENE 25), no adquirir el pro-
ducto y de contar con información realizar 
la denuncia sanitaria correspondiente. 
La dependencia pidió “estar alerta a cual-
quier síntoma que presente el lactante 
y, en su caso, acudir con un profesional 
de la salud, quien a través de valoración, 
estudios y análisis proporcionará un diag-
nóstico especializado y el tipo de trata-
miento a seguir”. N
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Tribunal declara 
inconstitucional la 

creación de la Agencia 
Nacional de Aduanas 

de México
La existencia de la Agencia Nacional de Aduanas 

no está contemplada en ninguna ley del Congreso, 
por lo que es inconstitucional, de acuerdo con un 

Tribunal; por tanto, sus actos podrían ser ilegales o 
nulos, advierten especialistas.

POR: ALFREDO MAZA

Un Tribunal Colegiado en Ma-
teria Administrativa de la Ciu-
dad de México declaró como 
inconstitucional la creación de 
la Agencia Nacional de Adua-

nas de México, órgano administrativo 
desconcentrado de la Secretaría de Ha-
cienda y Crédito Público (SCHP) creado 
por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador.

El Tribunal consideró que dicha Agen-
cia no está contemplada su existencia en 
ninguna ley del Congreso de la Unión, 
por lo que todos sus actos administrati-
vos podrían ser considerados como ilega-
les o nulos, advierten especialistas.

“La creación de dicha Agencia se efec-
tuó a través de un reglamento interior del 
presidente López Obrador, sin una ley del 
Poder Legislativo que la sustente. Es de-
cir, la Agencia Nacional de Aduanas ca-
rece de existencia en una ley federal, por 

para crearlo y conferirle facultades para 
actuar”, señaló el abogado Luis Pérez de 
Acha en entrevista con Animal Político.

Según el especialista, el tema es muy 
delicado para el Gobierno Federal, por-
que aunque hasta el momento se trata del 
criterio tomado por un solo tribunal fede-
ral en el país, una determinación de esta 
naturaleza podría traer como consecuen-
cia, por ejemplo, que los contrabandistas 
sancionados por la Agencia Nacional de 
Aduanas queden exonerados.

AMLO CREA LA AGENCIA 
NACIONAL DE ADUANAS
El 14 de julio de 2021, el Poder Ejecutivo 
Federal publicó un decreto en el Diario 

Agencia Nacional de Aduanas de México, 
como un órgano administrativo descon-
centrado de la SHCP, dotado de “auto-
nomía técnica, operativa, administrativa 
y de gestión, con carácter de autoridad 

resoluciones en el ámbito de su compe-
tencia”. 

“El objetivo de la creación de la Agen-
cia es fortalecer el sistema aduanero 

exportación e importación, reforzar la se-
guridad nacional en los puntos de acceso 

al país y armonizar los procesos adua-
neros y de inspección con los acuerdos 
internacionales para eliminar las barreras 
comerciales y propiciar el libre comercio”, 
informó la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente, a través de un comunica-
do, un día después del decreto.

Tanto en el documento como en el co-
municado se estableció que la Agencia 
Nacional de Aduanas de México podría 
contar con personal que pertenezca o 
haya pertenecido a las fuerzas armadas, 
de conformidad con las disposiciones 
aplicables, tal y como ha sucedido con 
otras áreas de la administración pública 
federal que en principio deberían ser lide-
radas por autoridades civiles.

-
da en vigor sería en la fecha en la que 
inicie la vigencia de las reformas legales 
que otorguen la competencia que actual-
mente tiene el Servicio de Administración 

la Agencia Nacional.

FACULTADES EN MATERIA ADUANE-
RA, EXCLUSIVAS DEL SAT
Casi dos años después de la creación 
de la Agencia Nacional, el 21 de junio de 
2023, Arturo Eleazar Villaseñor Sánchez, 
representante legal de la empresa Alian-
za Estratégica Portuaria S.A. de C.V., 
promovió un juicio de amparo indirecto 
quejándose de una sentencia de la Pri-
mera Sala Especializada en Materia de 
Comercio Exterior del Tribunal Federal 
de Justicia Administrativa, dictada el 28 
de abril de 2023, en la que se reconoció 
la validez de la imposición de una multa 
aplicada por el administrador de la Adua-
na de Manzanillo de la Agencia Nacional 
de Aduanas de México en su contra. 

El 27 de junio de 2023, el Primer Tri-
bunal Colegiado en Materia Administrati-
va del Primer Circuito admitió la deman-
da de garantías y por acuerdo del 14 de 
agosto de 2023, una vez que el tribunal 

-
solución”, fue turnado a la ponencia de la 
magistrada Ileana Moreno Ramírez, para 
que formulara el proyecto de resolución 
respectivo.

problema a dilucidar consiste en determi-

nar si el Presidente de la República, en 
ejercicio de su facultad reglamentaria, es-
taba en posibilidad de dotar de atribucio-
nes exclusivas en materia aduanera al ór-
gano desconcentrado de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público denominado 
Agencia Nacional de Aduanas de México 
o si tenía impedimento para ello porque 
esas atribuciones le fueron otorgadas en 
exclusiva por el Poder Legislativo al di-
verso órgano desconcentrado denomina-
do Servicio de Administración Tributaria 
en la ley que lo regula”, se puede leer en 
la sentencia. 

En otras palabras, la magistrada ex-
plicó que Villaseñor Sánchez no se quejó 

por la creación, considerada en sí misma, 
de un distinto órgano desconcentrado de 
la Secretaría de Hacienda, sino que se le 
dote de las atribuciones que en materia 
aduanera que le fueron otorgadas en su 
Ley al Servicio de Administración Tributa-
ria (SAT) “para que las ejerciera de mane-
ra exclusiva”, mientras que a la Agencia 
Nacional de Aduanas de México le fueron 
conferidas mediante el Reglamento Inte-
rior de la Secretaría de Hacienda. 

“Lo anterior implica que, mientras 
lo dispuesto en esa legislación no sea 

materialmente legislativo, las atribucio-
nes que le fueron otorgadas al Servicio 
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de Administración Tributaria en la ley que 
lo rige no pueden ser ejercidas por un 
distinto órgano de su propia naturaleza y 
jerarquía, sino por el propio órgano a tra-
vés de las unidades administrativas que 
le sean adscritas jerárquicamente.

Por todo lo anterior, se reitera que el 
Reglamento Interior de la Agencia Na-
cional de Aduanas de México, en cuan-
to otorga a ese órgano desconcentrado 
las atribuciones que la Ley del Servicio 

éste de manera exclusiva, contraviene el 
principio de subordinación jerárquica del 
reglamento a la ley, sin que sea válido 
asumir que, por formar parte de las facul-

tades que originalmente corresponden a 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Pú-
blico puedan ser atribuidas por la vía del 
reglamento a un diverso órgano descon-
centrado de la mencionada secretaría, 
puesto que por disposición del órgano le-
gislativo quedaron destinadas para el in-
dicado órgano desconcentrado”, agregó. 

Finalmente, el asunto fue aprobado 
por unanimidad de votos el 11 de enero 
de 2024, amparando a Villaseñor Sán-
chez al considerar que el Administrador 
de la Aduana de Manzanillo es incompe-
tente para emitir las resoluciones en que 
se sancionó al quejoso en aplicación de 
la Ley Aduanera. 

CASO PODRÍA LLEGAR A LA SCJN
“(Es decir), la creación de la Agencia ado-
lece de una falla jurídica elemental. El error 
es monumental”, advierte Pérez de Acha.  

Con esta interpretación concuerda la 
abogada Melissa Ayala, coordinadora de 
documentación y litigio en la organización 
feminista GIRE, que señala que incluso 
se podría llegar a declarar nula cualquier 
sanción aduanal no emitida por el Servi-
cio de Administración Tributaria (SAT), 
órgano que según la ley es el única con 
facultades exclusivas en materia aduane-
ra.  

“Ahora, hay que tomar en cuenta que 
hay criterios que van por el otro lado. Es 

decir, existe una sentencia de otro (Tri-
bunal) Colegiado que señala que sí es 
constitucional. Entonces, seguramente, 
habrá contradicción de criterios”, dice, 
por lo que el caso incluso podría llegar 
a la Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción (SCJN). 

Un ejemplo de lo referido por Ayala es 
la sentencia dictada por el Décimo Tercer 
Tribunal Colegiado en Materia Adminis-
trativa del Primer Circuito, que en un caso 

-
puesta en materia aduanera por la Adua-
na de Manzanillo y como constitucional el 
Reglamento Interior de la Agencia Nacio-
nal de Aduanas de México.
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